

Vivre dans un espace liminal : Expériences des Canadiens de langue officielle minoritaire 2SLGBTQ+ pendant la pandémie de COVID-19

OBJECTIF ET CONTEXTE

L'intersectionnalité est une théorie sociale utilisée pour comprendre les expériences uniques des populations marginalisées appartenant simultanément à plusieurs groupes minoritaires. Les identités minoritaires qui se croisent, telles que les identités ethnolinguistiques et les identités 2SLGBTQ+, aggravent et exacerbent l'expérience de la stigmatisation fondée sur l'identité. À l'aide d'une enquête menée auprès de 80 personnes, une analyse exploratoire des besoins a été réalisée sur l'intersection de la minorité de langue officielle et de la minorité sexuelle/de genre dans la province du Manitoba, au Canada.

RÉSULTATS CLÉS

- Les discriminations rapportées concernaient le plus souvent l'orientation sexuelle ou le fait de parler français.
- Environ un quart des personnes interrogées ont déclaré avoir subi des discriminations fondées sur l'identité linguistique, la santé mentale et l'âge, dont certaines ont été vécues au sein des communautés 2SLGBTQ+.
- La crainte d'une discrimination fondée sur l'orientation sexuelle ou l'identité de genre, ou d'être "révélé" en tant que membre d'une minorité sexuelle, a entravé l'accès et l'utilisation des services.
- Un tiers des francophones ont déclaré se sentir mal accueillis par les communautés 2SLGBTQ+. Inversement, plus de la moitié des francophones considèrent que les communautés francophones du Manitoba ne sont pas accueillantes à l'égard des personnes 2SLGBTQ+.
- Plus de la moitié des répondants ont déclaré avoir des difficultés à établir des relations ou à se faire des amis, un sentiment d'isolement ou un manque de relations avec les pairs, ou l'absence d'un réseau de soutien 2SLGBTQ+ en français.
- Plus de 90 % des répondants ont indiqué que les services de soutien en santé mentale en français et qui tiennent compte des besoins des communautés 2SLGBTQ+ constituaient un besoin non comblé au sein de leur communauté.

RETOMBÉES POLITIQUES

- Compte tenu des besoins plus importants de cette population, il conviendrait d'offrir davantage de soutien psychologique et de soins de santé mentale adaptés aux besoins culturels et linguistiques des patients.
- Les chercheurs, les décideurs et les acteurs communautaires devraient s'efforcer d'apprécier l'intersectionnalité unique des personnes 2SLGBTQ+ francophones marginalisées qui vivent des réalités complexes, ce qui souligne la nécessité d'un soutien social et d'un accès aux soins de santé mentale dans leur langue.

INTERPRÉTATIONS

- Les doubles identités peuvent exacerber les expériences de marginalisation, de stigmatisation et d'être traité comme "autre" dans les deux communautés d'appartenance.
- Presque toutes les personnes interrogées ont indiqué que leurs besoins les plus pressants concernaient le soutien social. En effet, ces soutiens ont été identifiés comme un facteur de protection solide pour la santé mentale et le bien-être général au sein des populations 2SLGBTQ+.
- Les effets néfastes de l'isolement et de la psychopathologie liés à COVID-19 sont encore plus importants pour les populations 2SLGBTQ+ que pour la population générale ; ces disparités existaient avant la crise de santé publique, en particulier parmi les populations 2SLGBTQ+ issues de la diversité ethnique.

Pour plus d'informations, voir: Prada, K., de Moissac, D., Gueye, N. R., Hardy, S., & Avanthay-Strus, J. [Living in a liminal space: Experiences of 2SLGBTQ+ official language minority Canadians during the COVID-19 pandemic](#). Culture, Health & Sexuality. 2022, 25(11) : 1465-1482.

Pour toutes questions ou commentaires, veuillez communiquer avec Kevin Prada (Kevin.prada@mail.mcgill.ca).

Ce sommaire de recherche a été élaboré en partenariat avec l'Unité de soutien de la SRAP de l'Ontario, Initiative francophone. Visitez notre site au: <https://savoirmontfort.ca/initiative-francophone/>